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医生，内地医生到港要经过有限度

注册，因此要经过医护委员会审批，

会坚守两大原则——包括以病人利

益为依归、需合两地法规。香港医

管局目前正同广东省卫健委商讨，

采用轮替制度，每人在港不超过 1

年时间，希望首批可以有 5 至 10 名

医生到港工作。

粤港澳同宗同源，香港有困难，

内地的支持与帮助，首先来自大湾

区。哪怕如今在广东省来说，三甲

医院的医生赴港工作一年再回省，

其实对自己的事业与科研多多少少

有些影响，但只要香港地区提出需

要，广东省的医生在所不惜。

与内地医务工作者赴港服务不

同，香港青年到内地发展，得到了

从中央到地方的真诚欢迎。

大湾区发展规划，如何让南国

迸发活力，其中很重要的一部分就

是——让香港青年得到更多机会。

“粤语有句话‘塘水滚塘鱼’，意

思就是一个鱼塘就那么几方水，来

来去去就那么几条鱼，是变不出什

么花样来的。”香港立法会议员邓

飞说，“其实，原本香港青年向上

流动的机会有限，香港青年应该充

分留意国家在大湾区的各种政策，

尽量把自己的事业往大湾区乃至大

湾区之外的内地去拓宽。”

数据表明，邓飞所言，部分已

经成为现实。香港特区政府在 2019

年 3 月推出的“粤港澳大湾区青年

创业资助计划”基础上，2021 年又

推出“大湾区青年就业计划”，收

到毕业生求职申请超过 2 万份，目

前已有近 1100 人入职。

“我一直跟朋友们说，如果有

机会，一定要回内地看看。机会在

内地。”港青梁碧洋曾经如此对《新

民周刊》记者说，“我幼年成长在

香港，后来去了英国，并在英国长

大成人。但我知道，我的老家在广

州南沙。”2019 年，她带着自己的

创业项目“寰洋寻根”参加了上海

海峡两岸青年创业大赛，获得优胜

奖。回到香港后，她又将视角投到

了家中长辈提及的故乡南沙。

6 月 24 日，国新办就《广州南

沙深化面向世界的粤港澳全面合作

总体方案》( 以下简称《南沙方案》)

有关情况举行发布会，其中提到建

设科技产业创新基地。这让 2019 年

时听了梁碧洋之语，将创业之地放

在南沙的港青们更为欣喜。

粤港澳（南沙城）国际青创社区

总经理孙弘睿是这样说的：“2006 年，

我来到广州求学，这些年来打过工、

创过业、破过产。2015 年我在南沙

也做过项目，因为种种原因，还是失

败了。2019 年，我听说《粤港澳大

湾区发展规划纲要》出台，作为港澳

青年，我想到湾区之心的舞台上去试

一试。”而当时，孙弘睿之所以有勇

气面对失败从头再来，是因为他看到

了广州当地政府发布专门针对港澳青

年创新创业的“青创 30 条”，让基

地和港澳青年大大受惠。如今，他的

事业已经起步，看到《南沙方案》，

更对前景有信心。可见，创业之初，

最怕的不是失败，而是创业者的信心，

以及一方水土对创业者的宽容。创业

者培育项目，如同手里拿着种子去寻

觅合适的土壤。一旦找到好的土壤，

扎下根来，遇到合适的光和热，种子

终究会发芽。

4 月 25 日， 知 名 会 计 师 事 务

所毕马威中国发布《2022 年香港高

管人员薪酬展望》，其中提到，在

参与调查的 794 名香港高管中，有

不仅与大湾区交融，在香港回

归祖国 25 周年到来的时刻，越来越

多的香港年轻人有机会到内地，与

内地各大都市群形成第二层的交融，

令他们所获甚多。下一步，香港与

更广泛的内地之间的合作，将出现

第三层交融，交融出新的成果……

大湾区的精彩

在关蔚谊看来，香港每次有困

难，中央政府都会支持提供帮助，

国家的确是香港特区最坚强的后盾。

譬如最近的，就是抗击新冠疫情。关

蔚谊说，因为疫情，自己中一、中二

近两年无法到校上课。今年 2 月，香

港经历第五波疫情的时候，中央强

调，特区政府要切实负起主体责任，

把尽快稳控疫情作为当前压倒一切的

任务，动员一切可以动员的力量和资

源，采取一切必要的措施，确保香港

市民的生命安全和身体健康，确保香

港社会的大局稳定。“当时，中央派

来医疗队伍，还有中医，支持港人抗

疫，让我们很感动。”关蔚谊说。

提及内地医生，在 6 月 23 日香

港医管局会议后的记者会上，该局主

席范鸿龄称，过去一年，香港全职医

生流失率达 7.9%，即近 500 名医生；

全职护士流失率逾 9%，达 2600 人。

情况令人忧虑。怎么办？范鸿龄表示，

大会通过一系列挽留人手及员工培训

措施，计划推出“大湾区医生交流计

划”，引入大湾区内地城市三甲医院

有经验的医生到港，与本地医护合作

为市民提供服务。

范鸿龄称，第五波疫情下，内

地医疗队到港，两地医护合作良好。

香港医管局考虑吸纳曾到港抗疫的

　　跨过深
圳河，天地
更宽阔。




